



La Comisión de Defensa del Congreso con el ministro de Defensa y los jefes de Estado Mayor. Alonso Puerta, Enrique Múgica (presidente), Jordi Pujol (vicepresidente primero) y Emilio Martín Villa. Falta el ucedista de Murcia Antonio Pérez Crespo, segundo vicepresidente. Rafael Arias Salgado (secretario de Estado) y el almirante Arévalo y los generales Galarza, Gutiérrez Mellado, Vega y Alfaro.

Apuntes parlamentarios

LA OLA DE EROTISMO

VICTOR MARQUEZ REVIRIEGO

Cuando hace años los moralistas hablaban y no paraban de la-ola-de-erotismo-que-nos-invade, éramos muchos los que mirábamos a nuestro alrededor con la esperanza de ver y tocar alguna espuma de la dichosa ola. Nada. No había manera. La marea erótica no aparecía por parte alguna.

A HORA el señor Fernández de la Mora y Mon, diputado de Alianza Popular, escribe en "ABC" que caminamos hacia el parlamentarismo. Y resulta que ya se ha perdido la memoria de cuándo fue el último Pleno del Congreso. La-ola-de-parlamentarismo-que-nos-invade no se ve tampoco por parte alguna. Por lo menos en el Parlamento no hay parlamentarismo. El hemiciclo está más vacío que las ruinas de Itálica ("campos de soledad, mustio collado").

Claro que, tal vez, el señor Fernández de la Mora —que es tan inteligente como Donoso y ha tenido una evolución (o involución) semejante a la suya— parece como el marqués de Valdegamas en el "Discurso sobre la situación de España": "El parlamentarismo es el espíritu revolucionario en el Parlamen-

to". Pero ese espíritu para su encarnación precisaría de un cuerpo y difícilmente puede encontrarlo en este Sahara parlamentario.

La tercera lectura

El jueves 15 puede estar listo el borrador de la Constitución, después de la tercera lectura. Gregorio Peces-Barba, a quien por el turno rotatorio correspondía actuar de portavoz, así lo anunció la víspera de la Inmaculada. La tercera lectura es para corregir el estilo. Por tanto, si para elaborar el texto desde un punto de vista jurídico tuvieron como asesores a tres letrados (Garrido Falla, Rubio Llorente y Serrano Alberca), parecería lógico que fueran tres académicos quienes vigilaran puntos y comas. Después de todo, si esta Constitución nos dura doscientos

años, como la americana, podremos decir que tendrá más lectores que "Miedo a volar".

"No es fácil que se repita el cantón de Cartagena", asegura Peces-Barba cuando habla de las autonomías, a pesar de que del artículo 137 del borrador desaparece ya la limitación del millón y medio de habitantes. Y a la pregunta de qué se ha hecho para evitar el cantonalismo, responde: "En primer lugar, confiar en el sentido común de los ciudadanos y, en segundo lugar, establecer el límite provincial".

Terminada la tercera lectura, los grupos parlamentarios tienen un plazo de veinte días para presentar enmiendas al borrador. Las enmiendas se discutirán en el seno de la Comisión Constitucional y luego el texto pasará a un Pleno. Finalmente se celebrará un referéndum, al parecer hacia mayo o junio, según el ucedista Pérez Llorca.

El soldado de segunda

La misma víspera de la Inmaculada (patrona de la Infante-

ria), cuatro miembros de la Comisión de Defensa se entrevistaron con los altos mandos militares. Los parlamentarios fueron dos socialistas, Múgica y Alonso Puerta, el catalán Jordi Pujol y los ucedistas Rafael Arias Salgado y Emilio Martín Villa, hermano de su hermano. Por parte militar el ministro de Defensa y los jefes de Estado Mayor (Gutiérrez Mellado, Galarza, Vega Rodríguez, Arévalo y Alfaro Arreguil).

Múgica, presidente de la Comisión, venía de la entrevista radiante y pontifical. Decía: "La Comisión va a establecer un puente entre la representación nacional y las Fuerzas Armadas, va a fomentar el efecto entre el pueblo y las Fuerzas Armadas". Y más: "Hay total coincidencia entre Ejército y representación parlamentaria".

El diputado socialista lleva esta coincidencia hasta el punto de querer participar en maniobras. Imagino que la participación será pura contemplación platónica. Si no es así, muchos



Gregorio Peces-Barba, ponente constitucional: "No es fácil que se repita el cantón de Cartagena".

kilos habrá de perder el diputado vasco para aguantar una marcha.

Cuando Múgica termina su informe me acerco y le digo: "Nunca un soldado de segunda llegó tan alto como tú".

Y me responde: "Y un alférez de Complemento que es Felipe González llegará pronto a presidente de Gobierno". ■ Foto: Europa Press.